

学校自慢

地域とともに歩む柏第一小学校

柏市立柏第一小学校長 やまべ 山辺 しんいちろう 振一郎

1 はじめに

本校は、明治41年に創立し、今年で112年目をむかえる歴史の長い学校である。卒業生は令和元年度末で1万8千人に迫っている。

学区は柏駅周辺を中心とした地域で、市役所や図書館など公共施設が集まっている。また、JR常磐線・千代田線、東武アーバンパークライン、国道6号線・16号線が交差する地点であることから、人の流れが非常に多い。

保護者・地域の方々は、本校の教育活動に理解を示してくださり協力的である。また、都市部の学校であるにもかかわらず、多くの保護者や祖父母が本校の卒業生であることも特徴的である。



写真1 柏第一小学校校舎

2 地域とともにある学校

学区には17の町会があり、登下校時の子供たちの見守りや教育活動への支援など、たくさんの協力をいただいている。

創立100周年（平成20年度）には、学校での式典行事の他、柏駅周辺商店会のご厚意によるお祝いのフラッグ200枚、高島屋、スカイプラザ柏におけるお祝いの懸垂幕の掲示など、地域とともに迎えた創立100周年となった。

また、柏駅から徒歩5分という利便性から、

町会の夏祭りや近隣幼稚園等の運動会、商店会の取組への会場提供等に協力している。

3 地域と手を携えた教育活動の紹介

(1)2年生「町探検」

東武線柏駅やデパート、銀行、柏市役所等、学区内15箇所の事業所等に訪問させていただき、探検以上の体験をすることができた。



写真2 市議会見学（2年生）

(2)6年生「職場体験」

税務署、警察署などの公的機関の他、銀行、生命保険会社、飲食店、小売店等、合わせて19の事業所に協力いただき、子供たちの興味・関心に合わせた体験活動を行うことができた。

この他にも、生活科や社会科、書写指導、放課後子ども教室等、多くの教育活動に地域の方々が関わってくださっている。

4 終わりに

これまで、PTA、一小サポーターズ、町会、商店会をはじめ、たくさんの方々に支援をいただいた。本校は令和2年度よりコミュニティ・スクールの指定を受ける。今まで以上に地域、関係機関との連携を密にし、より充実した教育活動を展開していきたい。